

DOSSIER DE PRESSE

Contact presse

Sylvie REVERBEL - Ville de Vitrolles

Direction de la communication

04 42 77 91 48 - 06 85 45 17 59

presse@ville-vitrolles13.fr

www.vitrolles13.fr - facebook.com/ville.vitrolles

A Vitrolles, l'enfant au cœur des priorités : bien-être, éducation et avenir

1- Une priorité forte pour l'éducation

La Ville de Vitrolles donne à l'enfant une place centrale et fait de l'Éducation une de ses priorités en consacrant 42 % de son budget. Elle porte une ambition forte pour les jeunes et leurs parents.

Permettre à chaque enfant de grandir dans les meilleures conditions, d'être bien dans ses baskets et dans sa tête est un objectif partagé par les acteurs éducatifs à Vitrolles. Une véritable alliance éducative répond aux enjeux d'aujourd'hui et de demain : agir pour les conditions d'épanouissement et de bonne santé des enfants, leur permettre de réussir leur parcours éducatif, de s'ouvrir aux autres, de mieux comprendre les enjeux environnementaux et sociaux, de devenir des citoyens responsables et engagés, tout en œuvrant à la réduction des inégalités.

Les chiffres de la rentrée 2025

4 350 enfants scolarisés

40€/enfant pour l'achat de fournitures

500 agents accompagnent l'épanouissement des enfants

42% du budget de la Ville consacrés à l'éducation

400 000€ HT de travaux d'entretien dans les groupes scolaires en 2025

209 agents municipaux formés à l'accueil des enfants en situation de handicap

50 enfants porteurs de handicaps bénéficient d'un accompagnement adapté

2- Confort et sécurité des enfants dans les écoles

Pour permettre aux enfants d'évoluer dans les meilleures conditions possibles, la Ville effectue tous les ans des travaux de rénovation. Ce sont plus 246 000 € qui ont été investis cet été dans 18 écoles. C'est durant l'été que la plupart des travaux sont réalisés pour ne pas perturber les temps d'enseignement : des travaux de sécurité (alarme, portail, clôture), de réparation, d'entretien et de confort pour mieux accueillir les enfants sur les temps scolaires et périscolaires.

En chiffres

**+ de 246 000 € de travaux cet été dans les groupes scolaires
18 écoles maternelles et élémentaires concernées**

3- De l'électricité verte 100 % vitrollaise dans les écoles

La transition énergétique prend un tournant concret à Vitrolles. L'équipement des sites municipaux a démarré cet été. La rénovation et l'équipement des toitures en panneaux photovoltaïques a commencé dans 6 groupes scolaires et une crèche : Prairial, Plan de la Cour, Martine Morin, Jean de la Fontaine, Pablo Picasso, Robert Badinter et la Crèche Auguste Renoir.

Les écoles vont produire, consommer et partager l'énergie solaire produite sur leur toit, dans une logique de circuit court et de résilience énergétique.

C'est un projet structurant pour l'avenir énergétique de Vitrolles et un modèle innovant qui ouvre la voie à une transition collective, pilotée à l'échelle locale.

En chiffres

6 groupes scolaires et une crèche en septembre et octobre

4- Une restauration scolaire de qualité

La Ville est engagée depuis de nombreuses années pour une alimentation saine et durable. Les menus sont élaborés par une diététicienne garantissant ainsi un repas équilibré respectant les apports nutritionnels journaliers des enfants. Préparés dans la cuisine centrale de Vitrolles par la Société Garig, les repas confectionnés à base de produits frais, locaux et de qualité, sont garantis "Fait maison". Les enfants peuvent opter pour un profil végétarien. Dans ce cas, la viande et le poisson sont remplacés par une protéine végétale.



De plus, tous les restaurants scolaires sont engagés dans une démarche anti-gaspillage avec collecte et valorisation des déchets. Des pesées sont effectuées tout au long de l'année. Les enfants sont aussi sensibilisés au Bien manger avec l'intervention sur la pause méridienne d'ambassadrices "Développement durable".

En chiffres

2 900 repas servis / jour

12 écoles élémentaires sur les 14 équipées en self

87 % des repas composés de produits labellisés (bio et/ou locaux)

100 % des produits frais sont de saison

-30% de gaspillage depuis 2021

29 tonnes de biodéchets transformées en compost

5- Les temps d'accueil périscolaires : apprendre en s'amusant

La journée à l'école, ce n'est pas que le temps de classe. L'accueil du matin, la pause de midi, l'accueil du soir ou les mercredis sont de véritables temps éducatifs complémentaires aux apprentissages scolaires et à la vie familiale.

Avec un encadrement qualifié et de qualité, la Ville propose des ateliers sportifs, culturels et citoyens multipliant les opportunités de découverte pour apprendre autrement et en s'amusant, afin d'éveiller la curiosité et l'ouverture au monde des enfants.

Les clubs de loisirs

Les clubs de loisirs offrent la possibilité de découvrir une activité culturelle, sportive ou scientifique. Sous forme de cycle de plusieurs séances, ils permettent aux enfants d'acquérir de nouvelles compétences dans des domaines variés (les échecs, le rugby, la robotique ...)



6- Le directeur de site, l'interlocuteur des familles

Pour simplifier la vie des familles, une nouvelle organisation démarlée l'an dernier a mis en place dans les établissements scolaires un interlocuteur privilégié, le directeur de site. Il encadre les équipes municipales (ATSEM, agents de restauration et animateurs), gère l'offre pédagogique sur les temps périscolaires et assure la continuité du suivi de l'enfant avec son enseignant.

Chaque groupe scolaire dispose d'un directeur de site. Leurs coordonnées sont publiées sur le site internet de la ville.

Le Projet éducatif Vitrollais, la stratégie éducative de la ville

Le Projet Éducatif Vitrollais (PEV) marque la volonté de permettre à tous les vitrollais et vitrollaises, dès le plus jeune âge, de devenir des citoyens éclairés, responsables et engagés dans la vie de la cité. Il a pour objectif fondamental de garantir sur l'ensemble du territoire de la commune, une cohérence et une complémentarité des actions en direction de l'enfance et la jeunesse.

Le PEV fixe les principes selon lesquels s'articulent et se coordonnent la politique éducative de la commune et celle des partenaires (Éducation Nationale, Associations, Département, Région...).

Il se veut en phase avec les enjeux d'aujourd'hui, les enjeux de réduction des inégalités sociales, éducatives, culturelles ou économiques, de transition écologique, d'appropriation citoyenne du numérique ou encore de lutte contre toutes les formes de violences et de discriminations.